

LE VOILE D'ISIS

JOURNAL HEBDOMADAIRE D'ÉTUDES ESOTÉRIQUES

LESURNATUREL

n'existe pas

Directeur : PAPUS

Rédacteur en Chef : LUCIEN MAUCHEL

Secrétaires de la Rédaction : P. CÉDIE et Noël SISERA

LE HASARD

n'existe pas

Le Numéro : 10 Centimes

ABONNEMENTS

France

UN AN 6 fr.
SIX MOIS 3 —
DEUX MOIS 1 —

Rédaction et Administration

4 et 5, rue de Savoie

PARIS

ABONNEMENTS

Union postale

UN AN 6 fr.
SIX MOIS 3 50
TROIS MOIS 2 —

LA VOLONTÉ

L'homme se bat la plupart du temps avec ses propres conceptions ; il se livre des combats à lui-même.

C'est un don Quichotte sublime !

Il est temps de démolir l'échafaudage des vieilles conceptions, issues d'une interprétation erronée de la Bible.

Nos pères, même soi-disant initiés, vivant dans un temps de combat et d'anarchie, n'ont pas craint d'attribuer à Dieu toutes leurs conceptions.

C'est ici le cas de dire que l'homme n'a pas cessé de se figurer un maître à son image ; lequel il a décoré du nom de Dieu.

Après les dieux fantastiques des Grecs, est venu le non moins extraordinaire Dieu des Juifs.

On ne pouvait se figurer autre chose que la Guerre. C'était l'idée suprême et, par suite, le dernier mot de la conception était la grande guerre des dieux et des démons, représentés collectivement par Dieu et Satan, en des époques plus récentes.

Eh bien ! je le déclare franchement !

Il est temps que cette vaste fumisterie

cesse et que Maya perde son empire sur nos esprits.

Si la guerre a lieu en apparence dans les mondes relatifs, signés spécialement par le caractère du muable, on ne peut que supposer la paix au sens de l'immuable.

Je vois donc une *sérénité éternelle* au sens de la bonté suprême autour du foyer de l'Absolu d'où s'échappent les étincelles qui, perdant de plus en plus le souvenir de leur origine, se combattent entre elles et avec elles-mêmes, *se figurant lutter avec Dieu*.

Dieu a pour nous, extrêmes à notre conception : *Vérité, Justice*.

Je l'appelle Justice pour la clarté de mon argumentation.

Tous les dieux et démons, tous les êtres tout ce qui aime ou déteste est soumis à la loi de Justice.

On ne lutte pas contre la *Justice*, souveraine au nom de l'Équilibre, au nom de l'Éternité et de l'Immutabilité de ce qui Est.

Les hommes, pour se figurer une lutte contre Dieu, sont obligés de la livrer dans **le temps**. Or, le temps n'est pas devant Dieu.

C'est au nom de la *Justice* que nous voyons *dans le temps*, des anges se révolter (dans l'Éternité, cela n'a pas lieu).

C'est au nom de la *Justice* qu'ils sont précipités,

La *Justice* prouve sa puissance par le fait même de cette précipitation.

Si l'ange a été précipité, c'est qu'il réclamait (innocent) contrairement à la *Loi de Justice*, une domination qu'il ne méritait pas, bien qu'il croyait parler au nom de la *Justice*.

Il réclamait les privilèges des Dieux. Ici la question se simplifie.

Je ne reconnais aucun combat possible contre la *Justice* et c'est là, l'un des noms essentiellement divins.

Je dois mettre au-dessus de toute conception, le nom de Dieu ; je l'affranchis de tout combat, parce qu'il est exempt de toute variation.

S'il variait, ce serait pour trouver un équilibre ou acquérir des facultés manquantes. L'Éternité de l'Être s'oppose à cette supposition.

Mais je reconnais maintenant, une scission possible dans le camp des innocents.

Je reconnais que la Conscience ne peut être acquise que par l'Expérience, que la Domination ne peut l'être que par l'Humiliation, que l'homme a éprouvé le besoin de s'affranchir à un état d'esclavage insupportable pour lui.

Je reconnais que l'auteur même du péché est le dieu qui formula l'interdiction de l'arbre de la science du bien et du mal.

Mais l'interdiction était-elle réelle ?

Le destin même, malheureux prochainement, heureux futurément, pour Adam, n'avait-il pas dicté la conduite du dieu ?

Où le dieu connaissait les conséquences de sa défense, ou il ne les connaissait pas ?

Dans le premier cas, il est responsable lui-même des fruits ; il est mauvais, s'ils doivent être mauvais ; bon, s'ils doivent être bons.

Dans le second cas, ce n'est qu'un igno-

rant, et il m'est difficile à tous points de vue de le distinguer d'un vulgaire dessein ou esprit de ténèbres et de mal ; c'est lui-même qui crée le mal par sa défense que va porter des conséquences mauvaises.

Créateur du mal, il est mauvais, c'est un diable.

Dans le premier cas, il n'est qu'un bon guide qui a tenté, pour éveiller, provoquer le mérite et dénuer.

Ainsi donc, l'homme a transgressé la loi d'un dieu ou d'un démon.

D'un démon, il a bien fait.

D'un dieu, il ne craint rien. *Un dieu ne pouvant tendre un piège qui peut perdre.*

J'arrive donc à cette distinction des dieux et des démons.

Oui, il y a une sphère de combat, celle des démons, des ténèbres.

On peut se battre contre des démons.

Ils peuvent se battre entre eux.

Mais, il y a une sphère de paix, celle des dieux de lumière.

On ne se bat pas contre ceux-là et ils ne se battent pas entre eux.

Je rejette donc absolument les faits de guerre contre Dieu et même contre les dieux tels qu'ils nous sont exposés.

En tous cas, si l'on veut admettre deux camps, le camp de ténèbres et celui de lumière, il faut admettre au-dessus le camp d'harmonie qui est celui du Dieu qui ne peut être troublé.

Abandonnant ces notions du moyen-âge comme indignes de notre siècle.

J'arrive à mon idée terminale.

Quel que soit l'état divin possible, l'homme peut y prétendre.

Il y a droit de par ses malheurs, même son ignorance. L'étincelle qui nous anime, qui est nous-mêmes est de Dieu.

Je ne puis pas penser que nous ayons une origine, un commencement. Tout ce qui a commencé doit finir.

Nous sommes éternels ! Pourquoi cet exil dans le temporaire ?

C'est là le grand problème.

Je ne fais pas de difficulté à supposer que c'est par révolte contre l'état paradisiaque par indépendance de liberté et de conscience, que nous avons été précipités aussi. Mais je crois plutôt que c'est nous-mêmes qui nous sommes précipité. Je crois à la Logique éternelle qui donne à chacun le peu de ses œuvres. Là encore, je reconnais la Loi de Justice contre laquelle nul être ne peut lutter.

(A suivre).

AMO.

PSYCHOMÉTRIE

Le 17 juin dernier dans une séance spéciale, j'ai donné à M. Geoffroy une lettre cachetée de 7 cachets de cire, et sans aucune suscription et qu'il fallait lire. Cette lettre était insignifiante, ce qui a été clairement vu, par M. Descormiers. Le portrait de la personne qui avait écrit cette lettre est plus surprenant encore, grande, blonde habillée de blanc, ce qui est exact. La réponse à une question posée par moi à l'intérieur de l'enveloppe, quoique très symbolique m'a paru fort claire.

Enfin ma situation actuelle a été fort bien dépeinte par cette comparaison d'un lion dans le désert et entouré de croix multicolores qu'il ne peut franchir, n'ayant pas d'ailes pour les franchir et ne voulant en arracher aucune pour sortir.

H. LECOURT.

GLANURES

Anne Emmerich psychomètre.

Anne Emmerich, l'extatique de Dalmen, décrivait minutieusement les reliques qu'on lui apportait, entourées de multiples enveloppes, indiquait les saints auxquels elles avaient appartenu, et racontait à cette occasion toute leur histoire. Un rayon jaillissait, l'attirait. Elle savait que ce rayon venait d'un astre, qui se

rattachait à un firmament d'étoiles, qui toutes s'allument à une source de lumière infinie, où elle voyait toute la vie du saint. (Goerres : *Mystique*).

Remarque.— Le mot psychomètre est pris dans le sens occulte. Mais ce même vocable désigne, pour le philosophe universitaire, la mesure des états de conscience. (Binet : *Introduction à la psychologie expérimentale*). Un prochain Congrès spiritualiste international ne pourrait-il convenir du sens des termes que les oculistes de tout pays emploieraient dans le sens occulte ?

SATURNINUS.

Le rut de la terre.

Certains cultivateurs disent que la terre est en rut comme un animal en avril ou mai, de telle sorte que cette fonction se manifeste par une difficulté de travail pour le paysan, n'ayant aucun rapport avec celle qui est ressentie le reste de l'année, par suite de la sécheresse ou de l'humidité. Les semences mises en terre alors fruitifient mieux. Cela peut-il être rapprochées des vues modernes sur la vie du globe ?

SATURNINUS.

GROUPE INDÉPENDANT d'Études Ésotériques

Reçu de la branche *Viscum* d'Anvers le Compte-rendu de ses travaux pendant l'année 1895-96. Cette branche parfaitement organisée, sous la direction de Michaël, docteur ès-sciences physiques, donne des résultats fort remarquables au point de vue de la constance du travail et de la solidité de l'instruction. La Direction du Quartier-Général se propose d'envoyer à son chef, qui est en même temps le délégué général pour la Belgique, un témoignage tout spécial de sa reconnaissance.

Appel en faveur de P. Verdad

La *Religion Universelle* d'août contient un appel des amis de Paul Verdad, pour venir en aide à ce courageux combattant de la cause spiritualiste. Les inimitiés que son indépendance d'esprit lui a attirées de la part des cléricaux et des athées nuit considérablement au commerce de librairie par lequel il soutient une vieille mère, une femme et six enfants. —

Ses amis demandent pour lui une place de confiance; nous reproduisons avec empressement cet appel et espérons qu'il sera entendu par un cœur charitable.

S.

Réouverture des cours de l'école pratique de Magnétisme et de Massage.

L'École pratique de magnétisme et de

massage, classée parmi les grands établissements de l'enseignement supérieur bre, rouvrira ses cours théoriques pratiques, le lundi 12 Octobre.

Ceux qui désirent obtenir le diplôme de *Magnétiseur-Masseur praticien* pour s'en servir au point de vue professionnel, ou qui désirent seulement acquérir les connaissances nécessaires pour appliquer le magnétisme au foyer domestique, doivent se faire inscrire à la *Société Magnétique de France*, 23, rue Saint-Merri, de 1 à 4 h.

..

M. Fulgenzio Bruni, notre correspondant *unioniste* d'Italie, nous informe que dans son pays se jettent actuellement les bases d'une *Association ésotérique*.

Le Gérant: CHAMUEL

CHAMUEL, ÉDITEUR 5, RUE DE SAVOIE, PARIS

Vient de paraître

LE DRAGON NOIR

OU LES

FORCES INFERNALES SOUMISES A L'HOMME

ÉVOCATION — CHARMES ET CONTRE-CHARMES — SECRETS MERVEILLEUX — LA MA
DE GLOIRE — LA POULE NOIRE

Un vol. in-32, cartonné, avec dessins. 20 fr.

ELIPHAS LÉVI

LE CATÉCHISME DE LA PAIX

SUIVI DE

QUATRAINS SUR LA BIBLE

ET DE

La « Bible de la Liberté » (extraits)

Un vol. gr. in-8, 240 pages. 4 fr.

FLORENT GARNIER

LE MARC DE CAFÉ

Tableau avec dessins, cartonné 0 fr. 75

Paris Imp. Em. Mauchaussat, 32, boulevard de Vaugirard.